

INTERVENCIÓN DE FERNANDO GONZÁLEZ JIMÉNEZ, PRESIDENTE SALIENTE DE APIU EN EL ACTO ANUAL DE ENTREGA DE LOS PREMIOS FRANCISCO DE VENANZI-2011, BREVE INFORME DE ACTIVIDADES, OTRAS OBSERVACIONES Y RECONOCIMIENTOS

Como es ya tradicional, en nuestra UCV, el acto anual de entrega de los premios que otorga la Asociación para el Progreso de la Investigación Universitaria (APIU), Francisco De Venanzi, se confiere a investigadores universitarios con una trayectoria integral que avala su contribución tanto a la ciencia como a la formación de los estudiantes que se graduaron en el Alma Mater, y los premios de Geociencias, es la ocasión de encontrarnos entre los investigadores de la UCV para hacer un análisis y un breve balance de nuestras actividades.

Desde nuestra llegada a la directiva en el 2009, emprendimos una política de acercamiento a las otras asociaciones científicas, AsoVAC, Sociedad Galileana(USB), AsoinIVIC, etc., para formular políticas y realizar acciones ante la terrible crisis que se nos estaba presentando. En ese marco se realizaron seminarios y reuniones:

- Se trabajaron algunos seminarios y reuniones junto con la AsoVAC y en el marco de los 60 aniversarios de la fundación de AsoVAC.
- Entre ellos: Ley de Ciencia y Tecnología
PPI / PEI
Evaluación y financiamiento de las Revistas Científicas venezolanas, con lo cual se enviaron comunicaciones solicitando la apertura del programa y se mantuvo entrevista con el FONACIT.
- Se trabajó junto al Instituto de Medicina Experimental (IME) y la Sociedad Venezolana de Historia de la Medicina en un Ciclo de Conferencias sobre las Biografías de los Investigadores de la UCV.
- Se realizaron varios Talleres dirigidos a mejorar la calidad de la investigación y las publicaciones científicas y se participó en varios eventos con la Facultad de Medicina (Jornadas de Investigación de la Facultad de Medicina) y en las Jornadas Científicas con motivo del 70 Aniversario del IME.
- Ciclo de foros: “Política en Ciencia y Tecnología en Venezuela” junto con el Postgrado de Gestión de Investigación y Desarrollo (FACES).

- Se viene trabajando en mejorar y actualizar la Revista “Tribuna del Investigador” y la página Web de la APIU. Se publicaron 3 números electrónicos de Tribuna del Investigador.
- Se realizaron los Foros:
 - 1.- “Las Gerencia del Conocimiento al Servicio de la Investigación Científica (2009)
 - 2.- “La Investigación Científica en Tiempos de Crisis” (2010)
 - 3.- “Fraude Científico y Publicaciones”
- 4.- Con motivo del Día Internacional del Libro y del Idioma se participò en el cine-foro “Ágora” con la proyección y discusión de la película del mismo nombre, trabajo coordinado por el Instituto de Filología Andrés Bello” de la Facultad de Humanidades y Educación
- Se realizaron los siguientes seminarios:
 - “Escribir y publicar artículos científicos”
 - “La Revista científica y la Investigación”
 - “Fraude Científico en las publicaciones ”
 - “Uso y manejo de las bases de datos científicas y de las ciencias de la salud”

Queremos agradecer la colaboración de las instancias universitarias que nos han permitido mejorar los premios Francisco de Venanzi (CDCH y Vicerrectorado Académico) y Geociencias (Fundación UCV).

También la APIU contó con el mejoramiento de su sede de manera notable por parte del Vice Rectorado Académico, a cargo del Dr. Nicolás Bianco sin dejar de mencionar a nuestra querida Inírida Rodríguez Millán, su Coordinadora.

- Se automatizó el Proceso Electoral
- Organización y rescate del Archivo de la APIU
- Se renovaron equipos de computación
- Agradecer a los miembros del Consejo Directivo saliente
- A Rosario su permanente colaboración y dedicación

Quiero agradecer con extremado cariño a mis colegas de la junta directiva saliente su grado de compromiso, creatividad y participación en las tareas concretas. Tres de sus cinco miembros contribuirán en la nueva junta directiva (2011-2013) para darle continuidad a esa labor. Quiero también hacer mención de la Sra. Rosario Rivas, nuestra secretaria, que es el verdadero corazón de nuestra Asociación, y hacerle un reconocimiento especial a su constancia, a la calidad de su trabajo, a su solidaridad con todos nosotros.

Me queda entonces presentar a los premiados del FDV en las áreas que correspondían para esta ocasión:

1.- LISTA DE GALARDONADOS PREMIO “FRANCISCO DE VENANZI” A LA TRAYECTORIA DEL INVESTIGADOR UNIVERSITARIO, 23ª EDICIÓN, AÑO 2010.

Área Salud (compartido): Dr. JOSÉ NICOLÁS DOMÍNGUEZ, Facultad de Farmacia
Dr. EDUARDO ROMERO V., Facultad de Medicina

Área Humanidades: Dra. LUZ MARINA RIVAS A., Facultad de Humanidades y Educación

“...en unos sectores que siguen avanzando con su idea de sociedad democrática, no hay apoyo económico, en otra... con un modelo autoritario se tiene el sustento financiero que se quiera”

PREMIOS “GEOCIENCIAS-APIU-FUNDACIÓN-UCV”

Categoría: Mejor Trabajo de Investigación de Profesores (compartido):

FRANCK A. AUDEMARD M.
MAURICIO A. BERMÚDEZ CELLA

Categoría: Mejor Tesis de Postgrado:

GRONY JOSÉ GARBAN G.

Categoría Mejor Tesis de Pregrado:

RUBÉN D. LUQUE LUCENA

La APIU también quiere hacer un reconocimiento muy especial a nuestros investigadores que hoy nos acompañan y que han dado a nuestra Ilustre Universidad y al país toda su vida con pasión, con la pasión que tienen los investigadores, ellos son:

Area de Salud:

DR. JACINTO CONVIT , recibe Dr. Rafael Borges
DR. BLAS BRUNI-CELLI
DR. VIRGILIO BOSCH
DRA. ITALA LIPPO DE BECEMBERG
DRA. MARGARITA SALAZAR-BOOKAMAN

Área Humanidades:

DR. GERMÁN CARRERA DAMAS
DR. ALBERTO ARTEAGA SÁNCHEZ
DRA. ISBELIA SEQUERA TAMAYO
DR. ISAAC CHOCRÓN

Para finalizar esta intervención quiero citar dos cortos párrafos de mi discurso del año pasado, que continúan a mi manera de ver totalmente vigentes:

“Estamos viviendo una realidad cortada en dos, en unos sectores que siguen avanzando con su idea de sociedad democrática, no hay apoyo económico, en otra con los mecanismos estatales y autocráticos, con un modelo autoritario se tiene el sustento financiero que se quiera.

Actos de violencia y acorralamiento presupuestario intentan doblegar la voluntad de independencia de las universidades nacionales y de los institutos de investigación. La APIU, junto a los investigadores, no puede ser neutral ante la intolerancia, el autoritarismo, el voluntarismo vacío y la corrupción concomitante que se han instalado en el país y de las cuales sufren los que estamos inmersos en el mundo de la investigación. Nuestra Asociación defiende una ciencia independiente que con sentido realista esté comprometida con la sociedad en que vivimos y con la humanidad entera...”

La APIU tiene ahora su nueva junta directiva, bienvenidos a la tarea, se que continuará siendo extremadamente compleja, éxito!! Agradezco enormemente su participación en este acto y su apoyo a la APIU.

Fernando González-Jiménez
Presidente saliente (2009-2011)